

# 松中だより 1月号

令和6年1月5日  
京都市立松原中学校



文責 笠原光徳

新年明けましておめでとうございます。令和6年が始まりましたね。皆さんは、今年の目標はもう決めましたか。私は今年も「しっかり挨拶ができる生徒」と「目標を立て行動する。そして都度振り返り、目標を再決定できる生徒」の育成を目指したいと思っています。これは松原中の全教職員とみなさんが是非実現させたいと思います。そして、将来に役に立つ能力の向上（目指す生徒像の向上）へつなげていきたいと思います。

昨年まで、コロナの影響など予測不可能な困難なことがありました。みんなで乗り越えてきました。これからも何が起こるかわかりません。そんな時に、自分で考え、しっかり生活していける自立した人に成長して欲しいと思っています。今年も、共に成長していきましょう。

## 【1月の予定】

日	曜	行 事 等
1	月	元旦／学校閉鎖日
2	火	学校閉鎖日
3	水	学校閉鎖日
4	木	
5	金	始業式、SC相談日
6	土	
7	日	
8	月	成人の日
9	火	評議専門委員会
10	水	預り金振替日
11	木	キッズパーク
12	金	SC相談日
13	土	
14	日	
15	月	保護者参観1～4限
16	火	保護者参観1～4限 /5.6限、1年人権学習

日	曜	行 事 等
17	水	ALT来校～19日 /We can do it活動～23日
18	木	百人一首大会(1, 2年)
19	金	SC相談日
20	土	
21	日	
22	月	
23	火	
24	水	3年第5回定期テスト 1, 2年、学習確認プログラムテスト
25	木	3年第5回定期テスト 1, 2年、学習確認プログラムテスト
26	金	3年第5回定期テスト/SC相談日
27	土	
28	日	
29	月	生徒会チーフ会
30	火	3年模擬面接
31	水	

## 【2月の主な予定】

- 5日（月）評議会専門委員会  
9日（金）私学入試前日指導  
10日（土）～13日（祝月）私学入試



- 14日（水）公立前期選抜前日指導  
15日（木）公立前期選抜  
16日（金）公立前期選抜  
19日（月）～21日（水）1, 2年、第5回定期テスト  
21日（水）再登校15:30



## ◆新選組史跡探訪

今年も、12月2日（土）学校運営協議会企画として、本校内にある新選組に関わる史跡を訪ねました。

学校運営協議会の方（地域の方）から新選組が出来た経緯を講義してもらいました。毎年、新しい話が増え、4回目の私も新しい知識にとても楽しませてもらいました。

その後、学校を出発、当初訓練場所であった壬生寺境内を訪れ、壬生歴史資料室を見学しました。昨年中に、土方歳三の像が作られていました。次に新選組の最初の駐屯地のハ木邸（最初の局長、芹沢鴨が殺害された場所でもある）を訪ね、最後は一般公開されていない旧前川邸の倉（新選組が利用していた）を見学させていただきました。

写真上の石碑は、三橋美智也が歌った「ああ、新選組」の歌詞が刻まれています。ボタンを押すと歌が流れます。

3番の歌詞に、「菊のかおりに、葵が枯れる」とありますが、菊は天皇、葵は徳川幕府のことです。「天皇勢力が強くなり、幕府が廃れる」と示しているわけです。ちょっと、勉強になりますね。

下の写真は、ハ木邸の入口です。



## ◆薬物乱用防止教室

今年度も、本校薬剤師の先生（薬剤師協会会長）を講師にお招きして、薬物乱用防止教室を実施しました。

意識していないと気づかないことを映像で気づかせてもらったり、薬と一緒に飲むもの次第で、薬の効果がなくなることを実験して見せてもらったりと楽しく教えてもらいました。上の写真は、炭酸水（コーラ）に炭酸マグネシウム便秘薬を入れたら、反応して炭酸が発生、コーラがあふれているところです。（便秘薬の効果はなくなってしまっています。）だから、薬は水か白湯で飲むようにと言われるのですね。

また、薬物やOD（オーバードーズ：薬の集中摂取）の危険性についても教えてもらいました。最近、大麻がずっと身近にあるようです。先生によると大麻の作用として、記憶がとんだり、ある日急に記憶力が落ちるなどのことです。とても、怖い副作用です。

薬物乱用は、自分で、強い気持ちで「絶対にやらないぞ」と思っていないと、ついついだまされたり、断れなくなってしまう、「まあ1回くらいなら」と身体に入れてしまうことがあるそうです。今回、その様子を配役決めて劇で見せてもらいました（下の写真）。なかなか代表生徒も面白く演じてくれたので、みんな楽しく勉強できました。

絶対に、薬物やODはしないようにしましょうね。

